

## Ergebnisprotokoll der Pfarreiratssitzung am 20.10.2022 im Pfarrzentrum St. Michael

Beginn: 20.00 Uhr  
 Ende: 22.15 Uhr  
 Teilnehmende: lt. Teilnahmeliste  
 Protokoll: Stephanie Heckenkamp-Grohs

<b>TOP 1</b>	<p><b>Regularien</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Geburtstagsgrüße an Herrn Sühling, Herrn Zele und Herrn Wickel</li> <li>- Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 12.09.2022</li> <li>- Einstimmung mit Kanon „Wo zwei oder drei“</li> <li>- TOP 5 wird wegen Erkrankung der Berichtenden verschoben</li> <li>- Vorstellung von Jonas Mieves als pastoralem Mitarbeiter für die nächsten 2 Jahre; Herr Sühling ist in der Zeit sein Mentor.</li> <li>- Vorbemerkung von Nina Mergelkamp: Wunsch, in den Sitzungen wieder mehr auf Themen des gelebten Glaubens einzugehen und dafür Raum zu schaffen.</li> </ul>
<b>TOP 2</b>	<p><b>Bericht aus dem Kirchenvorstand (KV)</b></p> <p>Annegret Grotefeld berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- dass das Thema Kirchenasyl von Frau Antonia Plettenberg (Referentin Diözesancaritasverband Münster) vorgestellt wurde.</li> <li>- dass in der Pfarrei Heriberto Martinez Angeles als FSJ für ein Jahr in der Pfarrei aktiv ist und durch PR Lars Stuhrbaum begleitet wird.</li> <li>- dass sondiert wird, ob eine behindertengerechte WC-Anlage an der Kirche Liebfrauen-Überwasser einrichtbar ist.</li> <li>- dass beschlossen wurde, die WCs im Pfarrzentrum Innenstadt zu sanieren.</li> <li>- dass der Energieausschuss beschlossen hat, die Außenbeleuchtung, mit der unsere Kirchen angestrahlt wird, abzustellen. Die Räume in den Pfarrzentren werden auf 19 Grad geheizt; es wird geprüft, wie für die Kirchen die Grundtemperierung im Vergleich zu den Vorjahren abgesenkt werden und wie hoch die Solltemperatur für Veranstaltungen und Gottesdienste sein kann. Weiter sind die Leuchtmittel auf dem Prüfstand und sollen auf LED umgestellt werden, besonders in der Innenstadt.</li> <li>- dass eine neue Gebührenordnung für den Friedhof erstellt wird.</li> <li>- dass die Stelle der Verbundleitung ausgeschrieben ist. Das Bewerbungsverfahren läuft.</li> <li>- dass es ein Angebot/eine Einladung gibt, einen Erste-Hilfe-Kurs zur Krisenvorsorge zu besuchen. In der Sitzung geht eine Anmelde-liste herum.</li> </ul>
<b>TOP 3</b>	<p><b>Thema Kirchenasyl</b></p> <p>Da es immer wieder Anfragen nach Kirchenasyl beim Pfarrer gibt, informieren sich aktuell die Gremien, wie wir uns als Pfarrei dazu stellen können und wollen.</p> <p>Referat Antonia Plettenberg, Diözesancaritasverband (siehe Anlage)</p> <p>Pfarrer Sühling schlägt vor, einen gemeinsamen Weg zu bedenken und zu überlegen ob und wie Betreuung während eines Kirchenasyls sichergestellt werden könnte. Das Kapuzinerkloster gewährt aktuell Kirchenasyl. Br. Michael kennt sich gut aus und gibt dem Pfarreirat gerne Auskunft. Es wird ein Extratermin für einen thematischen Austausch gesucht, um eine begründete Entscheidung zur Haltung zum Kirchenasyl zu treffen.</p>

<b>TOP 4</b>	<p><b>Strukturprozess</b></p> <p>Das Vorstandsteam hatte in der Zwischenzeit Kontakt mit Pfarrer Messing und den Gremienvertretungen (St. Marien/St. Josef, Kinderhaus und St. Franziskus) und Pfarrer Holtmann (St. Liudger). Pfarrer Messing fragte nach der Einschätzung in der Pfarrei Liebfrauen-Überwasser und konnte sich Gespräche vorstellen. Kirchenvorstand und Pastoralteam St. Liudger befürworten die Solitärlösung, wie von Weihbischof Dr. Zekorn vorgeschlagen.</p> <p>Der Pfarreirat verständigt sich, unabhängig von den Voten der anderen Pfarreien, das eigene Votum nach intensiver Diskussion der letzten Wochen und Monate zu fassen. Die Beschlussfassung erfolgt zwischen folgenden drei Varianten:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1) Die Stadt Münster soll einen pastoralen Raum bilden.</li> <li>2) Liebfrauen-Überwasser und St. Marien/St. Josef und St. Franziskus bilden einen pastoralen Raum.</li> <li>3) Liebfrauen-Überwasser und St. Marien/St. Josef, St. Franziskus und St. Liudger bilden einen pastoralen Raum.</li> </ol> <p>Nach Klärung des Abstimmungsmodus und der Stimmberechtigung verteilten sich die Stimmen der anwesenden 14 Stimmberechtigten wie folgt: 1) 8 Stimmen 2) 1 Stimme 3) 4 Stimmen und 1 Enthaltung.</p>
<b>TOP 5</b>	<b>Pfarreiausschuss Nachhaltigkeit</b> – verschoben
<b>TOP 6</b>	<p><b>Verschiedenes</b></p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1) Frau Albrecht berichtet, dass sich einige Aktive des Synodalen Wegs aus dem Bistum Münster (Schwester Katharina/Prof. Söding/Frau Stegemann/Frau Lehmann) gefreut haben über den als solidarisch empfundenen Brief, der von uns mit unterstützt wurde und von der Pfarrei St. Josef, Münster-Süd, verfasst wurden war. Danke für die Unterstützung!</li> <li>2) Der Themenabend im Rahmen GeistZeit findet am Donnerstag, 17.11.2022 um 20.00 Uhr im Pfarrzentrum Liebfrauen-Überwasser statt. Referent ist Peter Frings (Interventionsbeauftragter Bistum Münster), weitere Gesprächspartnerin ist Sara Wiese (Mitinitiatorin Betroffeneninitiative Bistum Münster) und die Moderation übernimmt Frank Thiel (Neuapostolische Kirche). Der Pfarreiausschuss Verkündigung übernimmt die Begrüßung.</li> <li>3) Cityadvent: Das Konzept zu <i>museum of moon – wunderbar geborgen</i> hängt an. Wer Lust und Zeit hat, sich am Präsenzdienst zu beteiligen, ist herzlich willkommen: Bitte kurze Mail an <a href="mailto:praesenz.cityadvent@gmail.com">praesenz.cityadvent@gmail.com</a> In den nächsten Pfarrnachrichten wird auch ein Aufruf für alle erscheinen.</li> </ol>